

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	Cts.
España,	1	25
Extranjero (Unión Postal),	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.
Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarlo

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

200.000-53.000

Esa es la proporción en que ha quedado el Ejército de Cuba. En una interesante carta del Sr. Blanco á *El Imparcial* se hace la terrible cuenta de nuestro ejército en Cuba.

200.000 hombres envió allí la Patria. De aquellos 200.000 hombres quedan para operar 53.030 según la última revista.

¿Que ha sido de los miles y miles y miles de soldados que faltan en esa cifra?

La inmensa mayoría enterrada en la manigua; otra gran parte en los hospitales; otra repatriada y muriendo por esos mares, por esos caminos y por esos pueblos de Dios.

Es horrible. Cerca de 150.000 hombres, casi toda la juventud española, perdida oscura y tristemente.

NOTICIAS

Del extranjero

Telegrafian de Copenhague dando interesantes detalles referentes á la busca de la expedición polar Andrée.

Según la historia que relata el capitán Kzaemer del buque salvador *Victoria*, salió éste de Tromsøe el 5 del pasado llegando una semana después á las islas de Daumands.

Las pesquisas no dieron resultado alguno, pues en ninguna parte se encontró ni la más insignificante huella de seres humanos.

Se lanzaron cohetes y otras clases de señales á centenares no dejando ni un momento de pitar la sirena del *Victoria* con toda la fuerza de su máquina mientras que durante la noche se encendían desde todos los puntos altos de la embarcación grandes luces de bengala.

A las cuatro de la mañana del día siguiente á la llegada y varias veces durante el mismo y lo mismo al siguiente salieron pelotones de marineros que, á pesar de haberlo recorrido todo y escudriñado hasta el más oculto rincón, no vieron señal alguna ni restos de pérdida de un globo aerostático. Cuatro tripulantes del *Victoria* se embarcaron en un bote y gritaron repetidas veces á coro y con toda la fuerza de sus pulmones pidiendo socorro para experimentar si los balleneros podían oírlos tal como supusieron que sucedió con los expedicionarios que acompañaron al explorador Andrée, observándose que á pesar de no hallarse el citado bote más que á una milla escasa de distancia, no se oyó á bordo del *Victoria* absolutamente nada.

Convencidos por fin el día 16 de Noviembre los tripulantes del *Victoria* de que sería inútil cuanto se intentase para dar con los expedicionarios Andrée, emprendió la embarcación el viaje de regreso á Cristiania en medio de una oscuridad tan grande, que ni aun en la mitad del día podía ver el marino que estaba en el timón á sus compañeros que estaban en el centro del *Victoria*.

La prensa de Nueva-York publica importantes declaraciones de un ministro, hechas en Washington, exponiendo con extensión y claridad el sentido y alcance de las reformas autonómicas llevadas por el Gobierno español á las Antillas; comparándolas, no arbitrariamente, sino apoyándose en textos oficiales, con el régimen de otras colonias y contrarrestando así el efecto de la maliciosa propaganda hecha por varios periódicos que se dedican á desprestigiar el plan de autonomía para Cuba con tergiversaciones y argumentos capciosos.

Londres 30.—Las últimas noticias recibidas de Montevideo dicen que la manifestación á favor del Sr. Cuestas tuvo más importancia de la que dijeron los primeros telegramas, pues tomaron parte en la misma más de 40.000 personas.

Los adversarios del presidente aprovecharon esta circunstancia para promover un alboroto, produciéndose grande alarma en la ciudad.

Hubo carreras y cierre de tiendas y varias descargas de armas de fuego, resultando dos personas muertas y bastantes heridas.

La situación en Montevideo es bastante grave, al decir de los partes de Buenos Aires.

Berlin 30.—El discurso de la Corona, en la apertura del Reichstag, insiste en la necesidad de aumentar la marina de guerra, y anuncia la presentación de un proyecto de ley en este sentido. Dice que las tropas desembarcadas en Kist Chou p. para obtener completa reparación por el asesinato de unos misioneros alemanes, son una garantía para el porvenir, y termina expresando la esperanza en el mantenimiento de la paz europea.

Después de la lectura del discurso, el Emperador Guillermo añadió, que para velar por la honra del imperio, no había vacilado en exponer la vida de su hermano, enviándole á Chile.

Paris 30.—En la sesión celebrada por el Senado, después de prolongado debate respecto á la traslación de un magistrado, calificado de ilegal, dicho cuerpo ha rechazado una orden del día sin comentarios reclamada por el ministerio de Justicia, Sr. Darlan, adoptando después por 133 votos contra 113 otra orden del día excitando al gobierno á que aplique estrictamente las leyes. Los radicales aplauden.

En el salón de conferencias y pasie-

llos las oposiciones avanzadas se muestran dispuestas á pedir la caída del ministerio, si éste no se retira.

Londres 30.—Se van recibiendo noticias de los estragos causados por la tormenta de ayer.

Las comunicaciones telegráficas con el continente son difíciles.

En el Norte de la Gran Bretaña nevó abundantemente.

Los naufragios han sido numerosos.

Se han perdido siete barcos en las cercanías de Norfolk.

Se supone que han perecido algunas personas.

En las costas de Connalles se han recogido ya los cadáveres de doce ahogados.

En las del Yorkshire se ha sumergido un vapor con todos los tripulantes.

El arsenal de Wolwich se halla inundado.

También lo están los cuarteles de Sheernes.

Numerosos muebles están flotando por las calles de esta ciudad.

Se ha roto el dique de Queensborough, que era de hierro.

Han sido inundadas por el mar numerosas hectáreas al Este de Londres.

No pueden llegar Sheernes ni trenes ni barcos, por estar completamente aislada.

Se trabaja con poderosas bombas para achicar el agua en los puntos amenazados, aguardando la baja mar para componer el dique.

De las provincias:

En el taller de herreros de ribera del Arsenal de la Carraca, se trabaja con mucha actividad en la construcción del nuevo buque *El Mosquito*, que costea el ministro de Ultramar con destino á la vigilancia del rio Muni, en Fernando Póo.

El nuevo buque, que tendrá 200 toneladas, constróyese conforme á los planos de una importante casa inglesa, y su coste será de 33 á 70.000 duros.

Afecta la forma de una batea, llevando sobre cubierta las cámaras de máquinas y calderas, de igual tipo que las locomotoras, alojamiento de sus tripulantes, etc.

Es mixto de hierro y madera, y los trabajos están muy adelantados.

Para ese trabajo se han admitido en el Arsenal operarios particulares, que trabajan á destajo.

Dice *El Labriego*, de Ciudad Real:

«Periquito Pérez, cabecilla insurrecto de este nombre, el que en la intrincada manigua de Cuba, peleando contra España en aquella Antilla, consiguió triste celebridad y dió á conocer su nombre como uno de los principales jefes filibusteros, arrepentido de sus errores y perdonado por la madre patria, se encuentra hoy en un pueblo de esta provincia, en Daimiel, al lado de sus hermanos y dedicado únicamente á mejorar su quebrantada salud y á disfrutar de los tranquilos goces de la familia.

Está encerrado en una absoluta reserva y á nada contesta de cuanto se le pregunta referente á Cuba; únicamente, instado á dar su opinión sobre la autonomía, ha dicho que en su sentir «no matará la insurrección.»

Escribe *La Dinastia*, de Cádiz:

«Ayer por la mañana oímos decir que se habian encontrado efectos pertenecientes al crucero *Reina Regente*; después pudimos comprobar la noticia.

El digno capitán del puerto Sr. Santaló nos manifestó que el último temporal las aguas habian arrojado á las playas de Barbate la hoja de una lumbera perteneciente á dicho buque. Se ven dos *R* enlazadas, una corona y dos anclas.

También nos dijo el Sr. Santaló que en las playas de Almería arrojó el mar un salvavidas que también perteneció al *Reina Regente*.

Esos efectos serán traídos para conservarlos en la capitanía general con los otros restos del crucero, encontrados poco después de haber naufragado.»

La prensa de provincias consigna que la redención para Ultramar es escasa en este año, pues son contados los quintos redimidos por 2.000 pesetas.

El Banco de España recibirá próximamente 5.000.000 de pesetas en oro para aumentar sus reservas metálicas.

Han sido embarcados en el vapor *Isla de Mindanao*, con destino á Filipinas, dos millones de cartuchos Mauser, 600.000 de Remington, cuatro millones de elementos para cartuchos, 50.000 estopines, 16.058 kilos de medicamentos y 500 metros de filosedá.

Ha empezado á publicarse en Las Palmas el periódico *El Telegrama*.

Copiamos de *Las Provincias* de Valencia, del 30 de noviembre:

«Con objeto de promover la concurrencia de artistas valencianos á la cuarta Exposición de Bellas Artes é industrias artísticas que se celebrará en Barcelona, el señor Gobernador civil ha nombrado la junta delegada en Valencia, que ha de constituirse bajo su presidencia.

Forman dicha junta los presidentes de la Diputación provincial y Ayuntamiento, los académicos de Bellas Artes. D. Gonzalo Salva y D. Luis Tramoyeres Blasco, los artistas D. Joaquín Agrasot, D. José Vilar Torres, D. José Renavent Calatayud, D. Luis Bent, D. Ramon Stilz, D. Antonio Filloi, D. Alberto Pla Rubio, D. José Viciano Martí y don José Ros.

Mañana, á las cinco de la tarde, se verificará la constitución de la junta en el despacho del Gobernador civil.»

Van recobrándose en diferentes puntos del litoral de Levante algunas de las pipas de vino que arrastraron las aguas en los últimos temporales de Valencia.

Desde el cabo de San Antonio frente á Denia, hasta el cabo de Palos, cerca de Cartagena, los bocoyes aparecen en gran cantidad. Un colega valenciano dice:

«El día 15 del actual una pareja de pesca al bou halló en la mar 21 bocoyes de vino.

En el mismo día y en la playa, otra pareja se incautó de 18 bocoyes también de vino; otra pareja al bou 17, otros pescadores 14 y otras parejas hasta 25 más; estas pipas están á disposición de sus legítimos dueños en la playa de Villajoyosa.

El ministro de Estado señor Gullón, ha recibido un cablegrama del ministro de España en Washington, participándole que el periódico autonomista de Nueva-York, titulado *Cuba*, ha publicado un número extraordinario en inglés y español, del que ha hecho una gran tirada, publicando los decretos concediendo la autonomía á las Antillas.

La recaudación en las Aduanas de la isla de Cuba durante el mes de Abril último fué de 107.482 pesos 32 centavos, ó sea 42.022 pesos nueve centavos menos que en igual período del año anterior.

Dice *La Correspondencia*: «Con referencia al Consejo de mi-



XXVII

CONTINÚAN LAS EXPLICACIONES

DESPUÉS de haber reflexionado en lo que acababa de saber, juzgué prudente comunicarlo á Mr. Daniel Peggoty, y al día siguiente me trasladé á Lóndres con la intención de verlo.

He dicho que lo encontraba con frecuencia en las calles, porque al menor indicio tomaba su morral y su bastón, y sin pensar en la distancia se trasladaba allí donde creía encontrar á su querida sobrina; pero volvía siempre á Lóndres, después de una marcha infructuosa.

Había conservado su pequeña habitación, cerca del mercado de Hungerford, y me dirigí á ella, oyendo de boca de una muchacha que no había salido aún; subí á su cuarto y llamé.

Estaba sentado, leyendo cerca de una ventana en cuya meseta había algunas flores.

La habitación estaba aseada; conocí á la primera mirada que quería estuviese siempre pronta para recibirla, no alejándose nunca sin la esperanza de volver con ella.

No me había oído llamar á la puerta, y no levantó los ojos del libro hasta que sintió mi mano sobre su hombro.

—¡Mr. David! gracias, gracias de todo corazón por vuestra visita; sentaos.

Me saludó, como también á miss Dartle, y se ausentó por el pasaje practicado en el seto de acebo.

Miss Dartle y yo nos miramos algunos minutos en silencio; la fisonomía de la jóven era la misma que cuando llamé á Littimer.

—Nos ha comunicado, además, me dijo, que su amo está en las costas españolas, entregado á su afición por el mar, lo que os importa poco, sin duda. Entre la madre y el hijo la barrera es aún más insuperable que antes, y se parecen demasiado para que uno de ellos ceda el primero; el tiempo no hará más que aumentar su impetuosidad y su obstinación; esto también debe importaros poco; pero es necesario, para venir á lo que deseo manifestaros. La mujer que creéis un ángel y es para nosotros un demonio, esa vulgar sirena, recogida por Mr. James en el fango de un puerto de mar... puede ser que viva, pues esa clase de gente tiene siete vidas. Si vive, desearía encontrar esa perla para tener cuidado de ella. Nosotras también lo deseamos, porque no quisiéramos que Mr. James volviese á caer en sus redes; tenemos, pues, un interés común, y por esto he querido que oigais lo que habeis oído; por esto os tendré al corriente de lo que sepa de hoy en adelante, yo, que desearía lanzar sobre esa desdichada todos los males que pudiese sufrir. Si vive aún la descubriré; fiad en el instinto de mi odio...

Por el cambio que sufrió su rostro, conocí que alguien se acercaba por detrás de mí; era mistress Steerforth, que me tendió la mano con más frialdad que otras veces y con su exagerada altivez.

Reconocí, sin embargo, que conservaba el recuerdo de mi tierna amistad por su hijo.

Había cambiado de un modo visible: su talle era menos derecho y esbelto, las arrugas surcaban su rostro y sus cabellos habian encanecido; pero cuando se sentó me pareció hermosa todavía, y vi brillar los ojos de la madre con la mirada noble del hijo, que me había fascinado hasta en mis sueños de estudiante.

—¿Mr. Copperfield está informado de todo?

—Sí.

—¿Ha oído al mismo Littimer?

nistros, se dijo anoche en los círculos políticos que había sido aplazado el proyecto de contratar empréstitos para las atenciones de Ultramar por tiempo indefinido.

El Gobierno confía en que el planteamiento de las reformas contribuirá de modo eficaz á resolver el problema antillano, y por lo mismo á fortalecer nuestro crédito en términos que pueda apelarse al mismo en condiciones más ventajosas que en las actuales circunstancias.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha propuesto á Roma para la silla metropolitana de Valencia al Obispo de Córdoba, señor Herrero, uno de los prelados de ciencia y virtudes más revelantes del episcopado español.

El día 30 á las doce de la mañana fondeó en la rada de Santa Pola la escuadra de instrucción, compuesta del *Vizcaya*, del *Oquendo* y del *Infanta María Teresa*.

Enarbola las insignias de barco almirante el *Vizcaya*, á cuyo bordo va el general Cervera.

Dichos buques permanecerán en Santa Pola doce días próximamente, practicando ejercicios de fuego con columnas de desembarco.

Espérase también la llegada del *Destructor*, del *Furor* y del *Terror* y de otros varios torpederos.

A últimos de este mes irá al Ferrol.

De las islas:

Menorca

El señor obispo de esta Diócesis celebrará Misa Pontifical en la Santa Iglesia Catedral el día 8 del corriente mes de Diciembre, festividad de la inmaculada Concepción de Nuestra Señora, patrona de las Españas, y usando del privilegio que le fué otorgado por León XIII, concederá indulgencia plenaria á los fieles que, habiendo recibido los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía, reciban con las debidas disposiciones la Bendición Papal que dará S. E. I., terminados los Divinos Oficios.

—Durante el mes pasado se recogieron en el cepillo del Pan de San Antonio de Pádua la cantidad de 269 pesetas y 78 céntimos.

—Habiendo quedado vacante la plaza de primer Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento, con motivo de haber sido nombrado Alcalde presidente del mismo D. Juan Biale Coll, que desempeñaba aquel cargo, en la sesión de hoy se ha procedido á cubrir dicha vacante para la que ha sido elegido el segundo Teniente de Alcalde D. Guillermo Pons Alzina.

Resultando vacante, por efecto de dicho nombramiento, la plaza de segundo Teniente, se ha procedido á la provisión de este cargo, votando á D.

Francisco Pons Gomila, pero no habiendo obtenido mayoría absoluta de votos, como previene la Ley, se ha suspendido dicha elección aplazándola para la sesión próxima.

—A los últimos días lluviosos, que tan beneficiosos han sido para los campos y sembrados, ha sucedido tenaz y molesto viento del Norte que seguramente debe perjudicar las hortalizas y prados naturales y artificiales, á más de haber hecho descender la apacible temperatura que veníamos disfrutando.—C.

1 de Diciembre de 1897.

Ibiza

Ha marchado á Madrid, dirigiéndose luego á Pontevedra donde ha sido destinado, el ayudante de Obras Públicas don Bernardo Larrañeta.

—Por el sistema de la morcilla, propinada por los municipales, han sido hoy muertos varios perros vagabundos.

—Hoy ha descendido notablemente la temperatura, siendo bastante intenso el frío que se deja ya sentir.—C.

1 de Diciembre de 1897.

Inca

El mercado celebrado hoy ha estado escasamente animado á causa de la lluvia, siendo escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Almendrón, á 00'00 pesetas el quintal.

Trigo, de 18'50 á 19'50 id.

Candeal, de 17'50 á 18'50 id.

Cebada del país, de 8'50 á 9 id.

Id. forastera, de 8 á 8'50 id.

Avena del país, de 7'50 á 8'00 id.

Id. forastera, de 7 á 7'50 id.

Garbanzos, de 00 á 00 id.

Maiz, de 13 á 14 id.

Habichuelas (confits), de 28 á 29 id.

Id. blancas, de 27 á 28 id.

Frijoles, de 29 á 30 id.

Habas para cocer, de 25 á 26'00 id.

Id. ordinarias, de 17 á 18'00 id.

Id. para ganados, de 15 á 15'50 id.

Cerdos cebados, de 11'0 á 12'50 id.

Azafrán, de 4'00 á 0'00 id. la onza.

—A la hora que escribo continúa lloviendo.—C.

2 de Diciembre de 1897.

De la capital:

Ayer dejamos de publicar nuestro número de la tarde, á causa de no haber recibido á tiempo los despachos de nuestro corresponsal en Madrid.

Por el Juzgado de Instrucción de este partido se sacan á pública venta en pública subasta por el término de ocho días ciento veinticuatro cabezas de ganado lanar, las cuales están depositadas en el predio *Son Rosinol* del término municipal de Sineu.

El remate de dicha subasta tendrá efecto el día 16 del actual, siendo el tipo fijado para cada res de 20 pesetas,

que importan en conjunto dos mil cuatrocientas ochenta pesetas.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Alaró dá cuenta de haber denunciado al Juez competente al dueño de una taberna, por haberle sorprendido jugando á los prohibidos, ocupándole una baraja y 1'55 pesetas en metálico.

Ayer por la mañana fueron castigados con una fuerte multa, por el teniente de alcalde respectivo, dos individuos que habían promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

El señor Alcalde ha nombrado 20 escribientes temporeros para llevar á efecto los trabajos necesarios del censo electoral.

Sabemos que ya son varios los proyectos de ensanche de esta ciudad que se han presentado al concurso que tiene abierto nuestro Ayuntamiento.

Entre los presentados figura uno que lleva el siguiente lema: *Salus Populi*, remitido desde Cartagena.

Leemos en el *Heraldo de Madrid* del día 1.º de Noviembre, que durante la travesía del vapor *Alicante* falleció el soldado mallorquin Pedro Piña y Fuster.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Mahón, el vapor *Menorquin*, que ha venido para reemplazar al *Ciudad de Mahón* por estar éste en Marsella limpiando sus fondos.

El vapor *Unión* fondeó á las doce, procedente de Valencia á Ibiza, siendo portador de la correspondencia, veinte y tres pasajeros y carga varia.

Durante el viaje ha encontrado penosa travesía á consecuencia de la gruesa mar que reinaba en el canal.

A bordo del vapor *Unión* llegaron ayer los siguientes individuos que regresan de Cuba por enfermos.

Sargentos Gabriel Luis Fullana, de Palma, y Sebastián Serra de Esporlas. El cabo Vicente Martínez Pujol, de Palma, y los soldados Anselmo Roig y Salvá, natural de La Vileta; Damián Horrach, de Palma; Antonio Martorell Cladera, de Muro; Juan Font Ferrer, de Pollensa; Antonio Frau Portell, de Lluchmayor, y Diego Sbert, de Mahón.

Todos han sido socorridos en Cádiz con ropas, cigarros y dinero por el corresponsal de *El Imparcial*, y aquí por la Junta de protección al soldado.

Ayer por la mañana al pretender el barrendero de la calle de Santo Domingo, hacer cambiar de dirección el asqueroso vehículo donde deposita la basura, rompió el cristal del mostrador de la sombrerería que don Bernardo Amer tiene establecida en di-

cha calle, cuyo valor es de unos cuarenta duros.

Digno de elogio es el siguiente rasgo de generosidad llevado á cabo ayer por el ex-cabo de la guardia municipal don Nicolás Santandreu.

Dicho señor encontró en medio de la calle un billete de cincuenta pesetas del Banco de España; pero después de un largo rato tuvo noticia de la persona que lo había extraviado á la cual se presentó, entregándole el billete de referencia.

Aplaudimos la noble conducta de dicho señor.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor *Cataluña*, con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, diecisiete pasajeros y carga.

Entre los pasajeros figuraba don José M.ª Culubi, redactor del *Diario Mercantil* de Barcelona.

A pesar de las noticias que habían circulado no se embarcó ayer para Barcelona el general Weyler.

El mal tiempo iniciado desde hace algunos días en esta ciudad continuó durante todo el día de ayer, siendo el frío más intenso que los demás días.

Según nuestras noticias las lluvias han sido generales en todos los pueblos de la isla, habiendo caído pequeñas granizadas en algunos de ellos.

Confirman estas noticias el descenso de temperatura iniciado y el haber aparecido nevadas las cumbres de los montes más elevados de las partes septentrional y occidental de la isla.

El señor Gobernador civil de la provincia en una circular inserta en el último *Boletín Oficial* de la provincia avisa á las personas interesadas en la expropiación forzosa de la parte que afecta á la casa números 105, 107 y 109 izquierda de la calle de la Unión, que comprende el remanente de la manzana de la *illeta* conocida con el nombre de *Can Moragues*, en la parte que no pertenece al Ayuntamiento, para que las que se crean perjudicadas con la misma puedan presentar sus reclamaciones al señor Alcalde de esta ciudad.

Anoche ocurrió una riña entre dos mujeres de vida airada en la calle de la Merced, las cuales se dirigieron toda clase de insultos é improperios.

Dichas mujeres tuvieron que ser apaciguadas por varios transeuntes.

Ayer empezaron á recorrer las tiendas de esta capital comisiones de señoras y señoritas con objeto de pedir objetos para la tómbola organizada por la Junta de Protección al soldado.

Los días 5, 8, 12, 19 y 26 del actual y 2 y 4 de Enero próximo se celebrarán academias de baile en la sociedad Asistencia Palmesana.

El día y la noche de ayer fueron una delicia. Llovió por la mañana, al medio día, por la tarde y por la noche. A las once volvió á llover, á las doce cayó un chaparrón terrible, á la una hacia un frío descomunal, y al despuntar el nuevo día se ve un cielo nebuloso presagiando una mañana tan fastidiosa como la de ayer, que pone la cara pálida y el cuerpo en disposición de echárselo á los perros de la calle.

Teatro Principal

No era anteanoche la primera vez que la comedia de los autores Erkmann-Chatrian, y *El amigo Fritz* se representaba anoche en nuestro teatro Principal.

Hace años la compañía de Bueno, en la que figuraba la primera actriz señora Argüelles, la puso en escena; pero la obra sólo apareció en los carteles un sólo día: el del estreno. Al público no le gustó, y la representación pasó sin que sonara un sólo aplauso.

Anoche el señor Thuillier la trae de nuevo á las tablas del Principal; se alza el telón y el primer acto se desliza sin un sólo aplauso, sin ninguna aprobación.

Los que conocían los éxitos que alcanzó la obra en Madrid y en Barcelona se extrañaban de que no gustase en Palma y muchos vaticinaban á la obra, cuya fresca ingenuidad y ternura no se impusieron en seguida, el mismo fracaso del primer estreno.

Pero empieza el segundo acto; las bellezas de la obra interesan al público, el paisaje, el ambiente en que la comedia se desarrolla, penetra á los oyentes y al llegar á la escena entre *David* y *Sucel* y al recitar ésta el pasaje de Rebeca se oyó un aplauso sincero, de los que salen del alma.

Al terminar el segundo acto la cortina tuvo que ser levantada tres veces.

El tercer acto fué escuchado con interés sumo, sin que se oyera en la sala el más leve ruido; todos tenían puesta su atención en la escena, comprendieron lo que valía la obra, y le pagaban su tributo escucha: con gusto y deleite todas las escenas.

El último acto finalizó entre los nutridos aplausos del público.

En la interpretación, solo elogios pueden hacerse; la señorita Suárez hizo una *Sucel* admirable; daba ganas de cambiar el puesto con el amigo Fritz Thuillier desempeñó su papel de Fritz de una manera completa, no se podía desear más; Balaguer en el papel de rabino estuvo como siempre, superior; su carácter y su naturaleza con alásticos, se adaptan á todos los papeles.

La señora Dominguez, bien. Los demás llenaron su cometido.

Al volverse á poner en escena *El amigo Fritz* es casi seguro que el Teatro rebosará gente; obras como ésta y *El Angelus* llaman poderosamente la atención y atraen al público.

El teatro algo más concurrido que os otros días.

Gran Regalo

que por sorteo celebraremos el día de Santo Tomás

1.ª suerte: Un pavo de 6 á 7 kilos.—2.ª suerte: Seis botellas jerez seco y 6 del P.—3.ª suerte: Una caja con 6 libras turrones de varias clases.

Entregando á todo comprador un billete por cada peseta de gasto que se haga en la casa

J. Mulet y Coll

Miñonas, 5 y Birretería, 12

Noticias del ejército

Destinos.—Ha sido destinado al primer batallón del regimiento Regional de Baleares núm. 2, el médico segundo don Francisco Mora Caldés.

—Se ha dispuesto que el primer teniente de la escala de reserva de infantería D. Jesús Nieto Navas, ascendido á este empleo por R. O. de 9 del corriente mes, continúe, no obstante su ascenso, desempeñando el cargo de jefe del banderín, para Ultramar de Palma.

Pensiones.—Se ha confirmado en definitiva el señalamiento provisional de haber pasión que se hizo al guardia civil Bartolomé Sampol Barceló, al expedirle el retiro para Esporlas, asignándole 22'50 pesetas mensuales.

Reemplazo.—Se ha dispuesto que conse alta en situación de reserva el primer teniente de la escala retribuida don Justo Riu y Fontseré.

Residencia.—Ha sido aprobado el

—Sí, y le he dicho por qué habíais deseado que fuera así.

—Mil gracias, Rosa... Caballero, me dijo [en seguida mistress Steerforth, ha mediado una corta correspondencia entre vuestro antiguo amigo y yo, pero nada ha podido despertar el sentimiento de su deber filial. No he tenido otra intención al desear veros, que la que os ha manifestado Rosa. Si el buen hombre que condujisteis aquí (lo compadezco porque no podría hacer otra cosa), puede consolarse con las medidas que tomemos para impedir que mi hijo caiga de nuevo en la emboscada de un hábil enemigo... tendré mucho gusto en ello.

—He comprendido, señora, dije respetuosamente; pero tranquilizaos; debo declararos que conozco íntimamente á esa familia; sois vos la que os engañáis suponiendo que la jóven con tanta torpeza engañada, no está curada de su ilusión; y preferiría morir mil veces, primero que aceptar un vaso de agua de manos de vuestro hijo.

Mistress Steerforth se levantó y dijo á miss Dartle que quería intervenir:

—No, Rosa, ya basta, no repliqueis... Caballero, ¿os habeis casado, según me sabido?

Respondí que sí.

—¿Y estais en camino de haceros ilustre, según me han dicho también, porque vivo muy solitaria?

—Señora, he sido bastante afortunado sobre ese punto; han tenido á bien unir algunos elogios á mi nombre.

—¿Habeis perdido ya á vuestra madre? añadió mistress Steerforth suavizando su acento.

—¡Sí, señora!

—Es una desgracia... una madre estaría orgullosa de vos... Adios, caballero.

Y me tendió la mano con dignidad.

El contacto de esta mano debió haberme quemado la mía, si el orgullo que ulceraba su corazón no le hubiese dado al mismo tiempo la fuerza de comprimir sus latidos y correr sobre su rostro un velo de impasibilidad.



anticipo de autorización que para residir en el extranjero y Ultramar, así como para navegar en buques mercantes, concedió en el mes de Octubre último el Capitán General de este distrito.

Retiros.—Se ha dispuesto que el sargento de la guardia civil Juan Ginard García cause baja en la Comandancia de Baleares á que pertenece, y pase á situación de retirado con residencia en Pollensa, abonándosele por la Delegación de estas islas el haber provisional de 75 pesetas mensuales.

—Se ha modificado el señalamiento de haber provisional que se hizo al músico mayor don Vicente Victoria Valls, al concederle el retiro para Palma de Mallorca, asignándole en definitiva los 90 centimos del sueldo anual de 2.400 pesetas, que es la categoría inferior inmediata, ó sean 180 pesetas al mes, que habrán de satisfacerse por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

El comprador de Oro y Alhajas que dá mejor prima lo encontrará el público en la calle de la Platería, número 36, tienda. LA ESTRELLA

Brindis de Weyler Anteanoche el general Weyler devolvió al Centro Militar la visita que se le había hecho y el importante casino le recibió teniendo preparado un lunch que tenía honores de banquete.

Por lo que vemos en La Última Hora se deduce que la fiesta resultó solemne, que asistió, puede decirse, la guarnición en masa por lo que se refiere á jefes y oficiales y que se pronunciaron entusiastas discursos por los señores Conde de Montenegro, García Orell, Pou, Retana, Rius, Moragues, Campana y Crespó de Estrada. He aquí el brindis del general Weyler, tal como lo redacta La Última Hora:

«El general Weyler, recogiendo las frases del Sr. Conde de Montenegro, y puesto de pié, expresó una vez más lo agradecido que estaba de Mallorca por el cariño que le había mostrado desde el mismo momento del desembarco; y que si allí no había tenido ocasión de saludar á tan buenos amigos... (Una voz; Allí estuvimos de corazón) sabía que la primera obligación del que viste el traje de militar era una subordinación completa y ciega á todo cuanto la disciplina militar exige. Así con el ejército español, que calificó del mejor del mundo, dijo que podía irse donde se quisiera y que los obsequios que Mallorca le tributa los enviaba á los bravos soldados españoles; que representación del Estado y Jefe del ejército era la persona del Rey, y levantando en alto la copa:brindo,—dijo—como soldado que soy, por el Rey (grandes y atronadores vivas) por el Rey y por la Reina que mientras gobiernen son los jefes del Estado y del Ejército; brindo por el Ejército español.

Estruendos vivas contestaron á este brindis. Viva el general Weyler dijo una voz y la contestación fué un delirio.—No repetiremos de nuevo estas acotaciones, consignando de una vez para siempre que las aclamaciones se sucedieron continuas y nutridas en el resto de la velada.»

Recuerdos mallorquines 4 de Diciembre 1887 A las once y media de la mañana se reunieron en el salón de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, previamente invitados por la comisión iniciadora, unos cuarenta de los señores que firmaron las bases para la creación del Ateneo Balear de Ciencias, Literatura y Bellas Artes.

los señores que las firmaron, cuyo número ascendía á doscientos tres.

Oidos varios pareceres de los concurrentes, se acordó declarar constituido el Ateneo Balear; que la comisión iniciadora, asociada de las personas que creyese oportuno invitar, se constituyese en organizadora, encargándose de redactar los Estatutos y Reglamento y que tratase de buscar local á propósito para domicilio de la sociedad.

La concurrencia tributó un voto de gracias á la comisión iniciadora y se levantó la sesión.

Cultos para hoy Jubileo de Cuarenta-Horas Concluirán en el Socorro: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez y media de la mañana, misa cantada. A las seis de la tarde, rosario, continuación de la novena, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones En la Merced, á las siete y media misa propia en honra de su Titular, con aplicación de muchas indulgencias. Visita á la Corte de María A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

A las señoras Paris-Mode participa haber recibido un nuevo y variado surtido de sombreros para señora y niñas á precios sumamente reducidos. Se admiten toda clase de composturas. 33—Brossa, 33—Palma

TELEGRAMAS (De nuestro servicio particular)

El "Herald," Madrid 3 á las 10 m. El Herald de Nueva York publica íntegro el plan de autonomía concedido á las Antillas españolas.

Hace también un luminoso examen aplaudiendo el espíritu de los proyectos y elogiando la nueva política, la cual despejará los horizontes de Cuba.

Nombramientos Madrid 3 á las 1'30 t. Se han firmado los siguientes nombramientos:

Uno á favor del señor Rosa, designándole para presidente de la Junta Agronómica, y otro á favor del señor Pou, designándole para Director del Instituto agronómico de Alfonso XII.

Se ha admitido la dimisión al rector de la Universidad de Valencia, nombrando para sustituirle al señor Moliner.

Para formar parte de las comisiones de agricultura de Jaen quedaron nombrados los señores Nido y Vidalar.

Banquete Madrid 3 á las 3'30 t. El domingo obsequiarán al señor Moret con un banquete en Lhardy los mismos que asistieron al banquete de Zaragoza, con objeto de celebrar el cumplimiento del programa que expuso el señor Moret en aquel banquete.

Asistirán los marqueses de la Vega de Armijo y de Ayerbe y los señores Aguilera y Romanones.

Pinar del Río Madrid 3 á las 4'5 t. » » 4'10 » » » 4'20 » » » 4'25 » » » 4'40 » » » 4'45 » » » 4'50 » Habana.—El Herald de Madrid ha recibido un extenso telegrama del señor Saint-Aubin dando cuenta de la situación de Pinar del Río. Según los datos tomados sobre el terreno y según testimonios que merecen crédito, de los 25 términos municipales de que se

compone la provincia, hay 4 casi destruidos, 7 en regular estado, 5 reconstruidos y los restantes bien conservados.

La población de la provincia, que ascendía antes de empezar la guerra á 230.000 habitantes, ha quedado reducida á la mitad, contando los reconcentrados que ascienden á 40.000 en la siguiente forma: 12.000 hombres, 13.000 mujeres y 15.000 niños.

El aspecto de la ciudad es tristísimo. El hambre, la viruela, el paludismo y la disenteria causan una mortalidad grandísima.

Se trabaja activamente para conseguir la paz.

El Gobernador señor Freire, se esfuerza también en este sentido, pero por ahora no se puede anticipar nada de sus gestiones.

Se prepara una buena cosecha de tabaco, pues está asegurada la mitad de la producción.

El ganado, aunque ha disminuido mucho, queda bastante. Lo único que escasea son los caballos.

Insistese en que son 2000 los insurrectos que pelean en toda la provincia, organizados en tres divisiones mandadas por Ducassi, Vidal y Lorente, siendo el jefe de la fuerza Perico Diaz.

Las armas que usan son Remingtons, Maüsser y rifles.

El ejército se compone de doce batallones de infantería, otro de Marina, un escuadrón de la benemérita, una compañía de transportes, y una batería de artillería. Total, 13.500 hombres, contando los jefes y oficiales.

Esta fuerza está distribuida de la manera siguiente: 4000 se encuentran en los hospitales, de ellos 1000 convalecientes; otros cuatro mil en las guarniciones, y 1000 entre asistentes y empleados; quedando para operar 4500.

Detalles diversos

Madrid 3 á las 6'10 n. Un despacho de la Habana dice que la guarnición de Güira tuvo cincuenta bajas entre muertos y heridos.

Entre ellos figuran el Comandante militar y un teniente.

Los rebeldes entraron en la población. Siguen esperándose detalles.

Protesta de los carlistas

Madrid 3 á las 6'35 n. » » 6'40 » » » 6'45 »

La anunciada protesta del partido carlista contra la concesión de la autonomía de la isla de Cuba, condensa los acuerdos tomados por el partido en seis conclusiones. El manifiesto ocupa dos columnas de El Correo Español.

Censura, en primer término; que se haya otorgado la autonomía política y administrativa sin concurso de las Cortes, trasladando á las Antillas «el desastroso régimen parlamentario.»

La autonomía arancelaria rompe todo vínculo con la metrópoli y hierre hondamente la producción nacional arrancándonos primero nuestros mercados y entregándonos después á los Estados Unidos como premio de su perversa conducta.

Añade que derogándose por decretos el artículo 55 de la Constitución en lo que se refiere á tratados, el Parlamento resulta inútil y la Constitución muerta.

Dice también que en el preámbulo del decreto parece que se elogia la criminal rebelión filibustera, al hablar de «la imposición brutal y de la fuerza exterminadora.»

Excita á las regiones á conservar el recuerdo de sus libertades tradicionales y á que reclamen

su legítima autonomía foral. Y añade: El Gobierno debe reconocer los fueros castizos é históricos de las provincias y de las regiones que los tenían.

Hablando de la actitud de los carlistas dice que el partido se impuso una tregua patriótica ante la catástrofe que todos presiente; que el día que tal suceda, entonces el partido marcará sus límites á fin de evitar que sucumba la patria ó perecer con ella.

¿Quiere V. tomar una copa de verdadero JEREZ? Pues pida V. siempre Fin de Siglo cuyo consejo ha de agradecerlos.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 30.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 30.—Ninguno.

Defunciones: Día 2.—Jaime Cofre Llull, soltero, 70 años, c. de Salas, catarro pulmonar.—Blas Juan Mayán, casado, 40 años, arrabal, hernia.—Sebastián Morales Pizá, 10 años, c. de los Olmos, fiebre tifoidea.—Magdalena Palmer Pujol, soltera, 77 años, p. de la Merced, afección intestinal.—Catalina Aveyá Pou, soltera, 17 años, c. de Camaró, lupus.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay nimbus.

Id. del horizonte.—Despejado de calma, achubascado.

Dirección del viento.—N. N. O. flojo.

Estado del mar.—Llana, su nivel elevado.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba cubierto lloviznando, el horizonte algo calmoso, la mar llana y soplaban el viento flojo al N. E. Serian las nueve y media cuando un chubasco del N. acompañado de truenos y relámpagos empezó á descargar y duró el agua que un corto tiempo fué abundante, hasta pasadas las diez, más despejado á medio día corría el N. flojo. Durante la tarde lo mismo con respecto á viento, fué formándose chubasquería que continuaba al ocaso.

Noticias.—Entró la polacra goleta Joven Luisa procedente de Barcelona. Salió el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fundeados: Día 1.—Polacra goleta española Virgen del Mar, de Motril.—Polacra goleta Joven Luisa, de Barcelona.

Buques despachados: Día 1.—Pailebot María de la Cruz, para Andraig.

Matadero: Día 2.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 19.—Ovejas, 13.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 7.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

Sellos para colecciones Acaba de ponerse á la venta un nuevo surtido, sueltos y en paquetes. También se ha recibido una variedad de artículos filatélicos. Tienda de José Nadal, Zagrana 8

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster VALORES LOCALES Crédito Balear 60 00 Cambio Mallorquin 3 00 Fomento Agrícola 66 00 Ferro-Carriles de Mallorca 40 00 Alumbrado por Gas 81 00 Salinas de Ibiza 220 00 La General Mallorquina 00 00 Bonos Municipales 35 50 La Isleta Marítima 57 00 B. de P. y Caja de Ahorros 0 00 VALORES PÚBLICOS Madrid 3 de Diciembre. Interior 64 50 Exterior 80 40 Amortizable 77 50 Cubas 1886 94 45 Cubas Nuevas 1890 78 45 Banco de España 422 00

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Tabacos (000 00), Francos (32 75), Libras (33 47), Barcelona 3 de Diciembre, Interior (64 57), Exterior (80 95), Amortizable (00 00), Cubas (94 62), Coloniales (00 00), Nortes (23 10), Francias (21 15), Madrid (00 00), Paris (61 31), Cubas 1890 (78 75).

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS De Cuba

Madrid 3 á las 10 n. El Herald dice que el Gobierno sabe que el Dauntless ha desembarcado en Cuba una expedición militar.

Añade que el Sr. Dupuy de Lome habrá reclamado ante el Gobierno yankee.

El general Pando ha llamado urgentemente desde Ciego de Avila á la columna Segura.

La prensa insinúa que además de Güira Melena los rebeldes han entrado en otro poblado.

Un telegrama Madrid 3 á las 10 n.

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho telegráfico.

*General Blanco á Moret.

Hoy telegrama al Ministro español en Washington manifestándole que son innecesarios los auxilios extraños para remediar las necesidades á que atiende el gobierno mereciendo la satisfacción general.

De cada día se harán menos necesarios los esfuerzos de las autoridades civiles y militares de la isla.

Rumores sobre la cuestión militar.

Madrid 3 á las 10'20 n. Circulan rumores grandemente contradictorios acerca de la cuestión militar.

Incluso en los centros oficiales bien informados, anoche se dijo en un centro que podría tenerse como ministerial, que había tomado posesión del mando del regimiento de Maria Cristina el coronel señor Curado, pero ahora resulta que este continua en Vitoria.

Noticias oficiales

Madrid 4 á la 1'45 m.

Parece confirmarse oficialmente que los rebeldes han entrado en otro poblado, del cual se reserva el nombre.

Esta noticia se ha relacionado con la llamada urgente de la columna Segura á Ciego de Avila.

De Washington

Madrid 4 á las 2 m.

Dicen de Washington que el Mensaje de Mr. Mac-Kinley fija el plazo de un año para que terminemos la guerra de Cuba.

Estrada Palma visitó á Mr. Mac-Kinley, entregándole documentos pidiendo la intervención de los yankees en Cuba.

Mr. Mac-Kinley prometió leerlos.

Conferencia

Madrid 4 á las 2'10 m.

Han conferenciado los señores Sagasta y Puigserver.

Créese que trataron del modo de allegar recursos.

Mencheta.

Plátanos canarios J. Mulet y Coll 5 y 7--Miñonas--5 y 7

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Guantánamo y Veracruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Diciembre de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.
Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 4 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Ne se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Ne se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñago», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fostaturada.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1º NEUROGINE-JARABE
2º NEUROGINE-GRANULADA
3º NEUROGINE-OLEAS

NEUROGINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodeguines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodeguines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos

Zapatería PARETS, San Nicolás 1-Quint 23, Palma

Gran fábrica de Chocolates

Depósito de Ultramarinos

Vinos y licores de las mejores marcas

J. Mulet y Coll—Miñonus, 5

Especialidad en quesos y cafés tostados diariamente. Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.

El mejor ALUMBRADO

y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar
Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos é inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLEO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.º; Colón, Col6a, 9; Matadero, 22; Pelaires, 10; y representantes en distintos pueblos.

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es infansivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.

¡El invento más ingenioso

del siglo XIX!

FOTOGRAFÍAS ANIMADAS

Colección española, la mejor de todas las conocidas

Cada ejemplar de este entretenido y científico juego se compone de un Block formado por 80 Láminas sujetas por su parte inferior y esmeradamente impresas sobre papel crema de superior calidad. Hojeando dichas láminas rápida y ligeramente, se consigue el efecto del Cinematógrafo, es decir, las figuras adquieren movimiento y animación.

Van publicadas: 1 Baile Fantástico.—2 Danza Serpentina.—3 Asalto de Armas.—4 Baile Francés.—5 Duelo de Damas.—6 El Gimnasta.—7 Los Pilluelos.—8 El Barbero.

En prensa.—La Jota Aragonesa, Marte y las Bravías, ¡Olé! ¡Viva España!, El Basso.

Precio de cada Block: DOS REALES

Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner

Fomento Industrial y Mercantil

Director: Don Agustín Ungria

Abonos á cuota fija con los señores Comerciantes é Industriales.
Informes Comerciales en cornets de 25, 50 y 100 boletines para España, otros para Europa, Cuba, Puerto Rico, Argelia y Marruecos, América, Africa, Asia y Oceanía.

Cobros de Crédito á precios convencionales para los señores no abonados.
Representaciones en Quiebras y Suspensiones de Pagos para todos los puntos de España.

Agencia Administrativa y Comercial para promover, tramitar y evacuar toda clase de asuntos en Madrid y Barcelona tanto para Comerciantes é Industrias, como para Ayuntamientos, Abogados, Notarios, Procuradores, Agentes de Aduanas, etc.

Patentes de invención sobre España.—Marcas de Fábrica de comercio ó agrícolas.

Certificados de últimas voluntades, títulos, constitución y cancelación de finzas, asuntos de contribuciones, Aduanas y toda clase de reclamaciones á las empresas Marítimas y Terrestres. De estos y otros varios asuntos que nos encargamos, cobramos precios baratísimos y la mayoría convenidos de antemano con los clientes.

Oficinas en Madrid, Barcelona y Valencia.—Agentes en Palma de Mallorca.—J. Camps y Armengol, calle de San Eufes, número 15, 2.º

Imprenta de Amengual y Muntaner

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.
Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Premiado con medalla de Oro en la exposición de Söller

Jarabo Fofo-glicérico Pons

Remedio muy eficaz para combatir la «Neurastenia, Fosfatúria, Albuminuria, Convalecencia» y en general todas aquellas enfermedades en que el sistema nervioso necesita una poderosa aceleración para la nutrición de todos los órganos.

Depósitos.—Farmacia del autor, MURO DE MALLORCA; en Palma, farmacias de las Copiñas y J. Valenzuela; en Söller, farmacia Torrens.

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acrodinámicas

PILODRAS DE INULA HELENIUM

preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner.

Inspector médico, don B. Munar.

5-VERI-5



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desdese, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar é para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.